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COMITÉ OPERATIVO DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS PÚBLICOS DEL 
DISTRITO CAPITAL 

 

 
ACTA No.    03   de    2022  

 
 

SESIÓN ORDINARIA  
 
 
FECHA: 3 de febrero de 2022  

 
HORA: 8:30 am a 10:00 am  

 
LUGAR: Sesión Virtual – Google Meet  

 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Álvaro Reinoso Profesional OCI Instituto de Desarrollo 
Urbano - IDU 

X  Presidente Comité 

Onisalba Segura de 
Arbeláez Profesional IDU X   

  Secretaría Distrital de 
Ambiente - SDA  X  

Luis Humberto 
Martínez Heraque Profesional SDM Secretaría Distrital de 

Movilidad – SDM 

 X  

Martha Helena Silva 
Morales Profesional SDM X   

  
Policía Metropolitana de 
Bogotá – Seccional de 
Tránsito y Transporte. 

 X  

  
Unidad Administrativa 
Especial de Catastro 
Distrital 

 X  

Humberto Ramírez 
Gómez Profesional 

Unidad Administrativa 
Especial de 
Rehabilitación y 
Mantenimiento Vial – 
UMV 

X   

  
Unidad Administrativa 
Especial de Servicios 
Públicos – UAESP 

 X  

 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 

 
Nombre Cargo Entidad 

Luis Alberto Quintero 
Vega 

Profesional DVTSP Secretaría Distrital de Planeación – SDP 
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INVITADOS PERMANENTES: 
 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Jacqueline Friede V. Profesional SDG Secretaría Distrital de 
Gobierno X   

Nubia Riaño Abril  Red Matriz 

Empresa de 
Acueducto y 
Alcantarillado – EAAB 

X   

Oscar Gabriel Moreno Zona 1 EAAB X   
Humberto Madrid 
Alarcón Zona 1 EAAB X   

Wilson Javier Porras 
Ramírez Zona 2 EAAB  X  

Luis Francisco 
Rodríguez Barreto Zona 3 EAAB X   

Juan Carlos López 
Rodríguez Zona 4 EAAB X   

José Ricardo Velasco Profesional Claro CLARO X   

Pablo Ponce de León Profesional CODENSA ENEL CODENSA S. A. X   

Carmen Rocío López Profesional ETB ETB X   
Mario Alejandro 
Insuasty Rojas Profesional VANTI VANTI S. A. ESP  X  

 
 
 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Dora Hernández FDL Tunjuelito Alcaldía Local de 
Tunjuelito X   

Fabián Mauricio 
Benavides FDL Usme 

Alcaldía  Local  de 
Usme  

X   

John Santofimio FDL Usme X   

John L. Betancourt FDL Usme X   

 
 
CITACIÓN: Por tratarse de una reunión virtual se hizo por los medios digitales disponibles.  
 
ORDEN DEL DÍA:  

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 
3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (02 DE 2022) 
5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
6. SEGUIMIENTO COMPROMISOS  
7. TOMA DE DECISIONES 
8. COMPROMISOS 
9. CONCLUSIONES 
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  DESARROLLO: 
 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

Se realiza la verificación de los asistentes a la reunión.  
 
 

 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 

 
El Presidente del Comité, Ing. Álvaro Reinoso, abre la sesión número 03 del año 2022, del 
Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, 
dando la bienvenida a todos los asistentes y presenta la propuesta del orden del día, 
relacionada anteriormente; la cual es aprobada por los asistentes. 

 
 
 

3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
 
3.1 ALCALDÍA LOCAL DE USME 

 
• Fabián Mauricio Benavides, Fondo de Desarrollo Local de Usme. 

 
Menciona un caso para CODENSA: Paz y salvo de ENEL CODENSA para el contrato 
266 de 2018; se ha solicitado varias veces y últimamente por correo; en el mes de agosto 
se estableció contacto con el Ing. Luis Andrade de CODENSA, y se hizo recorrido el 18 
de agosto de 2021, con Carlos Manuel Niño de CODENSA, pero a la fecha no se ha 
tenido respuesta. 

 
Responde Pablo Ponce de CODENSA, y menciona que se escaló el caso a Carlos Niño 
de CODENSA, y pregunta que si después del recorrido se hizo alguna solicitud; por lo 
que solicita enviarla al correo pablo.poncedeleon@enel.com, para hacer seguimiento 
con Carlos Niño. 

 
• John Santofimio, Fondo de Desarrollo Local de Usme. 

 
Menciona un caso para CODENSA: Con el contrato 351 de 2019, se interviene el barrio 
Santa Marta, un poste con transformador se inclinó y el contratista menciona que ENEL 
CODENSA, cobra Veintidós millones de pesos por hacer ese traslado, por lo que solicita 
un contacto de CODENSA, para revisar el tema; pues ya se culminó la obra y se 
solicitaron los paz y salvos respectivos. 
 
Responde Pablo Ponce de CODENSA,  que imagina que alguien operativo de la zona 
debió haber hecho visita, evaluado y presupuestado el caso, por lo que solicita enviar al 
correo la información para hacer la averiguación respectiva con Leonardo Garcés.  
 
Pregunta José Ricardo Velasco, que si en ese poste hay redes de Telecomunicaciones, 
porque es importante revisar si hay alguna red de CLARO; responde John Santofimio, 
que se hizo las solicitudes respectivas; por lo que José Ricardo Velasco menciona que 
se enviará un correo para solicitar fotos, hacer visitas y revisar el tema. 
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• John L. Betancourt, Fondo de Desarrollo Local de Usme. 
 

Hace referencia a los Contratos números 191 de 2019 y 294 de 2018, sobre los cuales 
se hicieron las solicitudes de paz y salvo a CODENSA, pero no se ha tenido respuesta, 
luego se enviará la información; Con VANTI ,sobre estos contratos, se habló con la Ing. 
Lina Beltrán, para el pago de las multas, que están en trámite; así mismo con ETB se 
han presentado las solicitudes de paz y salvo y con EAAB, se han presentado los 
radicados desde noviembre de 2021, para la inclusión de estas redes nuevas al sistema 
de georreferenciación, pero no se ha tenido respuesta. 
 

Responde Carmen Rocío López de ETB y solicita la información con los antecedentes, 
al correo carmen.lopez@etb.com.co  

 
  

3.2 ALCALDÍA LOCAL DE TUNJUELITO 
 

• Dora Hernández, Fondo de Desarrollo Local de Tunjuelito. 
 

Menciona la situación de los contratos 173 de 2019 y 148 de 2019, sobre la construcción 
de 3 parques, en este momento están suspendidos por unos tramites con CODENSA y 
la UAESP, por el tema de la energización; se han hecho reuniones con CODENSA con 
Hernando Serrano, pero ayer se devolvió la documentación; por lo tanto solicita al Ing. 
Pablo Ponce de CODENSA, la colaboración sobre el tema. 

 
Responde Pablo Ponce de CODENSA, y que se envié la información al correo 
mencionado anteriormente, para hablar con Hernando Serrano y revisar el caso. 

 
 

 
4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (02 de 2021) 

 
• Luis Alberto Quintero Vega: Secretaria Distrital de Planeación 
 

Se da lectura al acta de la sesión anterior, correspondiente a la sesión número 02 del Comité 
de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, de fecha 27 de enero 
de 2022; sobre la cual Onisalba Segura del IDU, hace la precisión de las direcciones de unos 
casos presentados en dicha sesión; no se hacen más observaciones por los asistentes, por 
lo cual, queda aprobada la citada acta 02 de 2022. Se menciona además, que el Informe de 
Gestión correspondiente al IV trimestre de 2021, ya quedó publicado en la página Web de 
la SDP, en la fecha correspondiente. 
 

 
 

5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
 
En este punto se hace la distribución de las intervenciones por parte de las Entidades y/o 
Empresas de Servicios presentes: 
 
 

5.1 INTERVENCIÓN DEL INSTITUTO DE DESARROLLO URBANO – IDU 
 

1. Álvaro Reinoso – Oficina de Coordinación Interinstitucional  
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Hace referencia a un requerimiento de la EAAB, sobre un daño (perforación) en tubo de  
una red matriz, en la calle 49 B Sur por carrera 1 F, ocasionado por una instalación de 
un poste por parte de CODENSA, por lo tanto, ya se hizo el requerimiento a CODENSA 
para hacer las investigaciones respectivas; igualmente revisando en el SIG del IDU se 
identificó que se la alcaldía Local de Rafael Uribe Uribe, esta haciendo unas 
intervenciones, por lo tanto, debe coordinarse con ellos para la reparación de la tubería. 
 
Responde Pablo Ponce de CODENSA, que le llegó un correo de la zona operativa 
respecto a ese caso, en el barrio Palermo Sur de la Localidad de Rafael Uribe, que 
dentro del reporte de la plataforma que se tiene para la asignación de trabajos a los 
contratos, no aparece ningún trabajo programado en esa zona, desde la parte de redes, 
debe entonces revisarse si es por parte de alumbrado público y/o de la alcaldía Local.  
 
El Ing. Álvaro Reinoso del IDU, menciona que se revisó también la información de 
licencias de excavación, y no se encontró registro; lo que se informa por parte de la 
EAAB, es que se trata de una puesta a tierra; por lo que pide a Nubia Riaño que amplié 
dicha información.  
 
Interviene la Ing. Nubia Riaño de la EAAB , informando que a ella le llegó en un correo 
la información del caso, y que se trata de un polo a tierra por parte de CODENSA; por 
lo cual se está haciendo la verificación y averiguando con Alcaldía Local, para conocer 
que información se puede brindar. Por lo anterior, Jaqueline Friede, menciona el nombre 
del nuevo coordinador de Rafael Uribe Uribe; que es Héctor Erira con celular 
3104805945, para hacer las coordinaciones respetivas.  
 

 
2. Onisalba Segura - Dirección Técnica de Conservación de Infraestructura. 

 
Hace referencia a los compromisos pendientes desde el acta anterior: 
 
• Para la EAAB: Caso Canal Córdoba en Calle 152 por carrera 54, a espera que la 

empresa haga las verificaciones para ver quien en efecto arregla la vía, continúa 
pendiente. 

• Intervención EAAB en la Carrera 7 por Calle 74, al parecer de EAAB, sin 
recuperación de la carpeta con afectación a la movilidad, continúa pendiente. 

• Intervención EAAB de la Carrera 13 entre Calles 134 y 140 sin recuperación de la 
parte intervenida, continúa pendiente.  

• Intervención EAAB, afectación de pozo del eje ambiental calzada Transmilenio 
frente al número 4-29, continua pendiente. De este se envió al chat el estado al día 
de hoy. 

• Intervención EAAB, en la calle 68B Sur numero 10-19, donde fueron retirados los 
escombros pero no fue recuperada la vía ni el espacio publico, que fue enviado al  
chat del Comité, continua pendiente. 

• Para CODENSA: los faltantes de tapas en Autopista Norte Calle 207 en el andén 
contiguo al puente peatonal; ya fue atendido, por lo tanto sale del comité. 

 
Así mismo, hace referencia a los otros casos nuevos presentados en la sesión anterior: 
 
• Para EAAB: Solicitud ciudadana en la calle 48 Sur por carrera 5 P, en la 

Urbanización Marruecos, en  la UPZ 54 Marruecos de la localidad de Rafael Uribe 
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Uribe,  sobre un hueco en la vía, se solicita a la EAAB que verifique y las acciones 
para cuando?; está Pendiente. 

• Para EAAB: Caso en puente peatonal, que corresponde al contrato IDU 1629 de 
2019, la identificación del puente es PKID24124698, es en la Avenida Ciudad 
Villavicencio por Carrera 88G, este puente fue intervenido por el mencionado 
contrato IDU; pero ya no existe; y se recogió información de obras de la EAAB por 
contrato 1012550004312020, y que a través de esa obra se retiro el puente; por lo 
tanto, se solicita que se verifique si esa obra es de la EAAB, e igualmente se informe 
si se obtuvo permiso por parte del IDU, para su retiro; está pendiente de 
información. 

• Para EAAB: Se trata del Contrato IDU 1696 de 2020 y la interventoría radicó en la 
EAAB con número E-2022-004494 del 26-ene-22, donde se solicita a la EAAB 
gestiones para la reparación del daño en la red de 4”, que descarga el bombeo del 
conjunto residencial Buganvilia, ya que atraviesa la calle 147 por carrera 21 y 
genera filtraciones, y afectando una intervención del IDU y dicho contrato esta por 
culminarse; por lo que se requiere a la EAAB formalice con el conjunto dicha 
situación, para hacer los arreglos y que el IDU pueda terminar los trabajos allí 
programados, esta pendiente de información. 

• Para EAAB: Se solicita información sobre el contrato EAAB mediante el cual se 
está haciendo una intervención en la Calle 92 con Carrera 14, por lo que se requiere 
dicha información. Luego del pasado comité, se corrigió la dirección (Calle 92 y no 
82), pasando a ser competencia de la zona del Ing. Oscar Moreno, y se recibió 
información al respecto y el IDU pudo enviar comunicación al peticionario y queda 
a la espera si se resolvió completamente. 

 
Finalmente se solicita a las empresas presentes, revisar los temas pendientes para 
resolverlos y sacarlos del comité.  

 
 
5.2 INTERVENCIÓN DE LA UNIDAD DE MANTENIMIENTO VIAL – UMV 
 
1. Humberto Ramírez – Profesional UMV. 
 
Presenta los siguientes casos: 
 
• Para EAAB: Caso carrera 69H entre calles 86 y 87; a raíz de una queja sobre un 

hueco en el sector y en enero la ETB y la EAAB visitaron el sitio y determinaron que 
sus estructuras estaban bien; sin embargo, la semana pasada se encontró que el 
sumidero que hay de la EAAB, está enterrado y se requiere levantarlo, por lo que 
solicita una visita conjunta.  
 

• En la Avenida de la Esperanza entre avenida Boyacá por carrera 72C, se han venido 
desarrollando unas obras sobre los andenes, pero no se sabe de quien es la 
intervención; por lo tanto, se sugiere colocar la información respectiva a partir de 
una valla, para señalizar e indicar a que corresponde la obra; también por el tema 
comunitario. Adicionalmente en esa Avenida la Esperanza; sobre el separador, hay 
un giro, y los ciclistas han sido casi atropellados, por lo carros que hacen el giro. 

 
• Para EAAB: Corresponde a la Zona 1 de la EAAB, ya que la UMV va a hacer una 

rehabilitación de una vía en retorno de la Avenida Suba alrededor de Boulevard 
Niza, pero se han encontrado estructuras de la EAAB, sobre la calzada, sumideros 
y valvular, por lo que se requiere una visita conjunta para revisar el tema. 
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El Ing. Álvaro Reinoso del IDU, menciona información sobre el tema de la Avenida Villas, 
la EAAB, hace alrededor de 2 años ejecutó un contrato de red matriz de acueducto, 
desde la 147 hasta la 134, es posible que con ellos se consiga información más clara. 
Menciona Humberto Ramírez, que parece ser que este caso corresponde a unos 
sumideros que estaban al borde la calzada pero con la codificación del Centro 
Comercial, quedaron en el centro de la calzada; igualmente se hará el contacto. 

 
 

 
5.3 INTERVENCIÓN DE ETB 

 
1. Carmen Roció López.  

 
Menciona que al hacer la revisión de los casos reportados en las actas, se encontraron 
dos casos que no están incluidos, por lo que se terminará dicha revisión y se enviará el 
cuadro actualizado el próximo lunes 7 de febrero en la mañana.  
 
Así mismo, presenta el siguiente avance de los casos en curso: 
 
• Sobre la solicitud ciudadana (caso 8) presentada por la SDP, en la primera sesión 

2022 (revisión poste de la Carrera 8 G Bis A No. 164 A - 76 de SONIA PATRICIA 
DULCEY), se escalo al área de mantenimiento y esta actividad está programa para el 4 de 
febrero de 2022.  

• Sobre el caso 11 con EAAB, de la filtración de la Cámara del terminal y que tiene 
interferencia con el Contrato del IDU el número 1286 de 2020; por lo cual se había 
requerido una visita conjunta,  para revisar este tema, se intentó comunicarse con 
Luis Francisco Rodríguez de la EAAB; pero no fue posible, por lo cual se envío 
nuevamente correo a Luis Francisco Rodríguez, y el Ing. Alexander mogollón estuvo 
intentando contactarlo, pero no se tuvo respuesta, por lo cual sigue Pendiente. 

• El caso 15 con EAAB - Zona 2; El año pasado se realizó una visita donde se hizo 
un acta de acuerdo donde se le solicitó a la EAAB realizar la protección al tubo que 
pasa por la cámara, se revisó en terreno pero este compromiso no se ha cumplido. 
Este es en la Carrera 10 Calle 72; por lo sigue pendiente. 

• En el caso 19 de EAAB: Se realizó visita y se encontró que no se ha podido 
identificar la cámara que tiene pendiente la reparación de la pared, por las 
filtraciones de agua que tienen, esto es en Transversal 59B por calle 127D, el 
delegado informa que en esta cuadra hay 4 cámaras que presentan filtración de 
aguas residuales y que esta pendiente por parte de EAAB, realizar la limpieza con 
el Vactor, para proceder a realizar dicha visita; por lo que sigue pendiente.  

• Sobre el caso 21 con EAAB, relacionado con la Calle 166 por carrera 54;  el año 
pasado se hizo visita con acta de acuerdo para pañetar el muro, pero no se ha 
cumplido dicho compromiso; por lo tanto sigue pendiente.  

• Sobre el caso 23, sobre instalación de una ductería de CODENSA, en 
infraestructura de ETB, en la Kr 4 entre Cl 12 y Cl 10; teniendo en cuenta que la 
cámara  era de tipología antigua, se redujo mucho el espacio de la cámara; por lo 
que se informa que se han hecho reuniones con CODENSA, solicitando por una 
parte el retiro de los ductos para liberar el espacio y en otra parte, retiraron lo ductos 
pero los taparon con SIKA por lo que se solicita que se sellen por completo y 
definitivamente, por lo que sigue pendiente. 
 
Los demás casos, siguen pendientes y estos son: 
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• Para EAAB - Zona 2:  se pregunta sobre las cámaras con filtraciones en la carrera 

7 con 63, por unos derechos de petición que llegaron. 
• Para EAAB zona 3, en transversal 42 por calle 5B Puente Aranda en ejecución de 

obras dañaron dos cámaras y canalización de ETB. Solicita pronto arreglo. 
• Tema Enel Codensa, en calle 25 por carrera 69 costado noroccidental. Se espera 

la reparación respectiva. 
• Calle 11 Sur por carrera 1 Este, instalación ductos de Enel Codensa afectando la 

infraestructura de ETB. 
• Para Enel Codensa en Calle 71 No.  13–86, se afectó la canalización de ETB 

producto de la construcción de cámaras de energía, dejando la red de expuesta. 
German García expresa que ha solicitado al área de Obras MT que no reciban entre 
tanto no se tenga un soporte de aprobación de la ETB. 

• Filtración en carrera 65B frente a final de placa 9-13 en central de ETB en Puente 
Aranda, solicita a la EAAB acciones de mitigación. 

• Para Enel Codensa en calle 101 No. 21-17 Edificio Capadocia, tramo canalización 
de Enel Codensa que causó daño en cámara de ETB. Germán García verificará la 
información de presencia de ductería de la Empresa en esta cámara. 

• Informa sobre una cámara de ETB que presenta una filtración de agua potable en 
la calle 92 por Kr 13B se encuentra en ejecución el contrato EAAB 970 y la cámara 
también ha sido afectada. 

• Para Enel Codensa en Carrera 119 No. 80-22 Edificio Ronda de San Patricio, que 
causó daño en cámara de ETB. 

• Acueducto todavía no se han comunicado para revisar algunas reconstrucciones de 
cámaras que están relacionadas en el acta anterior en la calle 53 con carrera 27 y 
en la carrera 72 K con calle 37 sur. Estamos atentos para brindarles 
acompañamiento. 

• Para Codensa: Carrera 24 No 10-17 tapa de ETB sin tapa, contratistas de Enel 
Codensa realizando intervenciones del contrato 8400135558. Recuperar 
infraestructura de ETB 

• Para Codensa: Se afectó red de fibra y canalización en la Calle 222 Autopista Norte 
costado oriental en el proceso de limpieza de cámaras de Codensa. 

• Para EAB: Caso de la JEP Carrera 7 No 63-44 con la cámara afectada y filtraciones 
en el parqueadero. 

• Para EAB: Calle 67 No 4A-67, filtraciones de aguas residuales. 
• Hace referencia al caso de Titán con la UMV, que se estaría pendiente de la 

información que llegue de la visita a terreno. 
• Sobre el caso del poste reportado por CODENSA, considera que es importante 

tener el antecedente sobre el cual se le informó a ETB sobre el retiro del poste. Así 
mismo, luego de la visita que se hizo, en el reporte enviado, se esta analizando la 
probabilidad de reubicación del poste, y se informaría en el próximo comité y pues 
si es necesario hacer una visita conjunta.  

• Para IDU: Se está ejecutando el contrato IDU número 215 de 2020, para ejecutar 
obras, en la carrera 9 con calle 112, se evidenció red de ETB expuesta, pero el IDU 
no se ha solicitado delegado, por lo tanto debe solicitarse para hacer el seguimiento. 

• Para IDU: Se siguen recibiendo correspondencia para el correo del Ing. Cesar 
Quintero y de otros funcionarios, y aunque se ha manifestado en varias ocasiones, 
sigue ocurriendo y genera inconvenientes al interior de la ETB.  

• Para IDU y CODENSA: Se menciona el recibo de un oficio IDU, en el que enviaban 
varios puntos con direcciones de puentes vehiculares donde el IDU tiene previsto 
adelantar acciones de mejoramiento de espacio público; en las visitas que se han 
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hecho se han encontrado infraestructura de CODENSA, por lo que se quería 
informar este hecho.  

 
Se presentan los siguientes nuevos casos, por parte de ETB: 
 
• Para EAAB: En la calle 4 con carrera 15, en las Cruces, una cámara que presenta 

filtración de aguas residuales; ETB requiere hacer una intervención sobre una pared 
destruida pero no ha podido por las filtraciones, por lo que solicita a EAAB, atenderla 
de manera prioritaria, por lo que se han enviado correos. 
 

• Para EAAB: Caso 20, ya presentado de filtración en la Central de ETB de San José 
frente a Bavaria , el problema es que en época de lluvia se inundan, por lo tanto 
solicita a la EAAB, una visita conjunta ojalá mañana mismo. Luis Francisco  
Rodríguez menciona que se programa de una vez. 

 
Finalmente informa que el delegado de la ETB, ha manifestado no tener comunicación 
con las personas que se han designado para atender los casos, no se ha recibido 
reportes o avances, sin respuestas, por lo que solicita atender estos requerimientos. 
 
Toma la palabra Luis Francisco Rodríguez de la zona 3 de la EAAB, y menciona sobre 
un correo que envía a la Arq. Carmen Rocío López, respecto al tema del caso 14, 
(Transversal 40), donde se informa que ya se efectuó, y pregunta que si ya se verificó; 
por lo que la Arq. López dice que lo están verificando. Así mismo, hace referencia a que 
Carlos Rivera en el caso del terminal, ya solicitó por el nuevo contrato la verificación, y 
se le envió el contacto al contrato de espacio público para que se reúnan con el Ing. 
Mogollón, y se pueda finiquitar este tema.  
 
 
 
5.4 INTERVENCIÓN DE LA EMPRESA DE ACUEDUCTO – EAAB 

 
1. Oscar Gabriel Moreno – Zona 1 EAAB 

 
Menciona que al revisar el listado de pendientes, se tiene el siguiente avance: 

 
• En el caso 1, sobre “el Canal Córdoba en Calle 152 por carrera 54”; menciona que 

en diciembre se hicieron verificaciones y se en encontraron unas 6 perforaciones 
de mas o menos un metro cuadrado, entre la 152 y 154, las estaban haciendo para 
un contrato del IDU, no asegura que contrato era, pero sabe que tenia que ver con 
ciclorrutas; por lo tanto, no tiene nada que ver con la EAAB.  
 
Interviene la Ingeniera Onisalba Segura, y menciona que se van a verificar la 
dirección, e indagar sobre el tema de los apiques encontrados para las posibles 
intervenciones en la ciclorruta; por lo que el Ing. Álvaro Reinoso aclara que en la 
carrera 54 de la calle 146 hacia el norte, el IDU va a construir una alameda por el 
canal córdoba, con el arreglo de andenes y vía por valorización, entonces los 
apiques pueden haberse hecho para revisar el estado del suelo para diseños, pero 
igual deben recuperarse. Concluye la Ing. Segura, que revisará los antecedentes 
del caso para verificarlo. 
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• En el caso 3, sobre “intervención de la EAAB entre la Carrera 13 entre Calles 134 y 
140 sin recuperación de la parte intervenida”, se solicitó visita del inspector, e 
informó que no se encontraron reparaciones pendientes y que hubo reparcheo en 
la calle 134; entonces, no habría temas pendientes por parte de la EAAB. Por lo 
anterior, se acuerda sacar este tema del comité. 

 
• Con respecto al tema que presentó la Ing. Onisalba Segura de un tema en la calle 

92 número 14-56, sobre una filtración que llegaba a un sótano, se hizo visita de 
verificación dos veces, y se informó que allá no hay ninguna filtración, por lo tanto, 
debe verificarse si la dirección es correcta, para ir al sitio que corresponde y hacer 
una visita conjunta; por lo que la Ing. Segura menciona que fue la dirección 
informada y luego corroborada; y se refiere a la información de la visita realizada, 
donde no se tenía una queja como tal, por lo cual se revisó la información, incluso 
con otras áreas del IDU, por lo que propone dejar el caso allí en espera de su 
evolución, sino para cerrarlo; igualmente el Ing. Álvaro Reinoso, solicita el informe 
de dicha visita para cerrar el caso. 

 
Finalmente, el Ing. Oscar Moreno informa que a partir de la fecha, el Ing. Humberto 
Madrid, estará acompañando en el comité. 
 
 

2. Juan Carlos López – Zona 4 EAAB 
 
En principio, hace referencia al caso presentado en el comité anterior, sobre el caso del 
poste en el barrio la belleza, por lo que agradece al Ing. Pablo Ponce de CODENSA, 
porque ya se atendió el caso desde el sábado pasado, haciendo los arreglos necesarios, 
por lo tanto, sale del comité. 
 
Así mismo, pregunta por el avance del caso del poste sobre la vía en el barrio Santa 
Rita Sur oriental; por lo que el Ing. Álvaro Reinoso, informa que el Ing. Pablo Ponce de 
CODENSA, debió retirarse por otra reunión, pero que puede comunicarse con él, vía 
correo. 
 

 
 

 
6.  SEGUIMIENTO COMPROMISOS  

 
 
Se hace el Seguimiento a los compromisos a partir de la lectura del acta anterior (Sesión 02 de 
2022), por lo cual se reitera el cumplimiento de los que siguen pendientes por parte de las 
entidades y/o empresas asistentes, los cuales serán revisarán en la siguiente sesión; el estado 
de los compromisos anteriores es el siguiente: 

 
Compromisos Nombre responsable Entidad Observaciones 

1 

Caso Canal Córdoba en Calle 
152 por carrera 54, a espera 
que la empresa haga las 
verificaciones para ver quien 
arregla la vía (presentado por 
IDU - 2021) 

Delegados EAAB 

Pendiente.  
En diciembre se hizo 
visita y se encontraron 
unas perforaciones en la 
vía, por lo que no hay 
pendientes de la EAAB. 
Se debe revisar. 
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2 

Intervención EAAB en la 
Carrera 7 por Calle 74, al 
parecer de EAAB, sin 
recuperación de la carpeta con 
afectación a la movilidad 
(presentado por IDU - 2021).  

Delegados EAAB Pendiente 

3 

Intervención EAAB de la 
Carrera 13 entre Calles 134 y 
140 sin recuperación de la 
parte intervenida (presentado 
por IDU - 2021) 

Delegados EAAB Resuelto, por lo tanto 
sale del comité. 

4 

Intervención EAAB, afectación 
de pozo del eje ambiental 
calzada Transmilenio frente al 
número 4-29 (presentado por 
IDU - 2021) 

Delegados EAAB 
Pendiente 
Se envío al chat el 
estado actual. 

5 
 

Intervención EAAB, en la calle 
68B Sur numero 10-19, donde 
fueron retirados los escombros 
pero no fue recuperada la vía 
ni el espacio publico, que fue 
enviado a chat esta semana 
(presentado por IDU - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente 

6 

Los faltantes de tapas en 
Autopista Norte Calle 207 en el 
andén contiguo al puente 
peatonal (presentado por IDU - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Resuelto, por lo tanto 
sale del comité.  

8 

Revisión caso de poste en la 
Carrera 8 G Bis A No. 164 A - 
76, por solicitud ciudadana de 
la Señora SONIA PATRICIA 
DULCEY  
(presentado por SDP – 1era. 
Sesión 2022) 

Delgados 

ETB, 
CODENSA, 
CLARO, 
MOVISTAR 

Se tiene avance, Se 
programa actividad de 
revisión por ETB, para 
04 de febrero de 2022. 

10 

Desestabilización de poste de 
alumbrado público, con 
dirección Calle 66 Sur No. 10 B 
– 02 Este. (Presentado por 
EAAB – 1era. Sesión 2022) 

Pablo Ponce de León CODENSA 
Se atendió por parte de 
CODENSA, por lo tanto 
fue resuelto y sale del 
comité. 

11 

Caso de una Cámara del 
terminal, que tiene nuevamente 
una filtración; y que afecta el 
contrato del IDU el número 
1286 de 2020; se pregunta a la 
EABB, acciones se han tomado 
o cuando se va a arreglar 
(presentado por ETB -  2021) 
 

Luis Francisco Rodríguez 
– Zona 3 EAAB 

Pendiente. 
Se envío nuevamente 
correo a Luis Francisco 
Rodríguez, y el Ing. 
Alexander mogollón 
estuvo intentando 
contactarlo, sin 
respuesta. 

12 

Para EAAB - Zona 2: se 
pregunta sobre las cámaras 
con filtraciones en la carrera 7 
con 63, por unos derechos de 
petición que llegaron 
(presentado por ETB - 2021) 
 

Delegados EAAB Pendiente 
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14 

Para EAAB zona 3, en 
transversal 42 por calle 5B 
Puente Aranda en ejecución de 
obras dañaron dos cámaras y 
canalización de ETB. Solicita 
pronto arreglo. (presentado por 
ETB - 2021) 

Delegados EAAB 
Pendiente. 
Debe verificarse por ETB 
si ya se realizó. 

15 

Para EAAB Zona 2: Filtración 
en cámara de ETB en carrera 
10 por calle 72. Equipo de la 
EAAB fue al sitio, reitera que 
hay un compromiso de arreglo 
(Acta No. 27).  
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB 
Pendiente. 
Se revisó en terreno la 
cámara pero no se ha 
cumplido. 

16 

Tema Enel Codensa, en calle 
25 por carrera 69 costado 
noroccidental. Se espera la 
reparación respectiva 
(presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

17 

Calle 11 Sur por carrera 1 
Este, instalación ductos de 
Enel Codensa afectando la 
infraestructura de ETB. 
(presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

18 

Caso de Calle 71 No.  13–86, 
se afectó la canalización de 
ETB producto de la 
construcción de cámaras de 
energía, dejando la red de 
expuesta. German García 
expresa que ha solicitado al 
área de Obras MT que no 
reciban entre tanto no se 
tenga de aprobación de ETB. 
(presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

19 

Transversal 59B por calle 
127D, la cámara de ETB no ha 
sido recuperada por la EAAB 
con la especificación de 
ladrillo correcta. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB 

Pendiente. 
El delegado informa que 
hay 4 cámaras con  
filtración de aguas 
residuales, está 
pendiente que EAAB, 
limpie con el vactor. 

20 

Filtración en carrera 65B 
frente a final de placa 9-13 
en central de ETB en 
Puente Aranda, solicita a la 
EAAB acciones de 
mitigación. 
(presentado por ETB - 
2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

 
 
 

21 

Para EAAB Zona 1, calle 166 
Bis por carrera 54, indica que 
la pared de la cámara no 
cumple las especificaciones 
ETB del ladrillo.  
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB 

Pendiente. 
Se realizó visita y no 
se ha pañetado el 
muro. 
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22 

Para Enel Codensa en calle 
101 No. 21-17 Edificio 
Capadocia, tramo 
canalización de Enel Codensa 
que causó daño en cámara de 
ETB. Germán García 
verificará la información de 
presencia de ductería de la 
Empresa en esta cámara. 
(Presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

23 

Mantener las condiciones de 
la Infraestructura de la ETB en 
la obra que desarrolla la 
Alcaldía Local de las 
Candelaria en la Kr 4 entre Cl 
12 y Cl 10 ya que son con 
especificación antigua. 
(Presentado por ETB - 2021) 
 

Delgados 
ALCALDÍA DE 
LA 
CANDELARIA 

Pendiente. 
Se han hecho reuniones 
con CODENSA, 
solicitando el retiro de 
los ductos, y deben ser 
sellados definitivamente. 

24 

Informa sobre una cámara de 
ETB que presenta una 
filtración de agua potable en la 
calle 92 por Kr 13B se 
encuentra en ejecución el 
contrato EAAB 970 y la 
cámara también ha sido 
afectada 
(Presentado por ETB – 2021) 

Delegados  EAAB 

Pendiente.  
Se hizo la verificación 
que se dice que no hay 
filtración. Por  lo tanto se 
dice que se puede hacer 
visita conjunta para 
verificar. 

 
 
 

25 

Para Enel Codensa en 
Carrera 119 No. 80-22 Edificio 
Ronda de San Patricio, que 
causó daño en cámara de 
ETB. (Presentado por ETB - 
2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

26 

Reconstrucciones de cámaras 
que están relacionadas en el 
acta anterior en la calle 53 con 
carrera 27 y en la carrera 72 K 
/ calle 37 sur. Están atentos 
para brindarles 
acompañamiento. 
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

27 

Para Codensa: Carrera 24 No 
10-17 tapa de ETB sin tapa, 
contratistas de Enel Codensa 
realizando intervenciones del 
contrato 8400135558. 
Recuperar infraestructura de 
ETB 
(Presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

28 

Se afectó red de fibra y 
canalización en la Calle 222 
Autopista Norte costado 
oriental en el proceso de 
limpieza de cámaras de 
Codensa. 
(presentado por ETB - 2021) 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 
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29 

Para EAAB: Caso de la JEP 
Carrera 7 No 63-44 con la 
cámara afectada y filtraciones 
en el parqueadero. 
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

30 
Calle 67 No 4A-67, filtraciones 
de aguas residuales. 
(presentado por ETB - 2021) 

Delegados EAAB Pendiente. 

31 

Caso de cables descolgados 
que corresponden a otros 
operadores y en un poste de 
ETB, en la Calle 161 A con 
carrera 19 A 
(presentado por ETB -  I 
sesión 2022) 

Delegados 
MOVISTAR, 
CLARO 
CODENSA 

Pendiente. 

32 

En la Calle 69 H con calle 87, 
se recibió un reporte de la 
Alcaldesa Claudia López, 
sobre un hundimiento que 
queda detrás del Centro 
Comercial Titán 
(presentado por ETB – I 
Sesión 2022) 
 

Humberto Ramírez Gómez UMV 

Se tiene avance. Se 
tiene pendiente el 
resultado de visita el 
día de hoy; se reportará 
vía chat Comité 

33 

Solicitud de espacio en en el 
Comité que se hace los días 
miércoles en la Empresa 
Metro de Bogotá – EMB. 
(presentado por CLARO S. A. 
– I Sesión 2022) 

Delegados  IDU 
CODENSA Pendiente. 

34 

Solicitud ciudadana en la calle 
48 Sur por carrera 5 P, en la 
Urbanización Marruecos, UPZ 
54 Marruecos, Localidad de 
RUU, sobre un hueco en la 
vía, se solicita a la EAAB que 
verifique. (presentado por IDU 
– II Sesión 2022) 

Delegados EAAB Pendiente. 

35 

Caso Intervención puente 
peatonal, con contrato IDU 
1629 de 2019, con 
identificación PKID24124698, 
en Av. Ciudad Villavicencio 
/Carrera 88G; la solicitud, es 
que se verifique si esa obra es 
de la EAAB y si se tuvo 
permisos del IDU. 
(presentado por IDU – II 
Sesión 2022) 

Delegados EAAB Pendiente. 

36 

Contrato IDU número 1696 de 
2020 y la interventoría radicó 
en la EAAB con el número E-
2022-004494 del 26-ene-22, 
donde solicita a EAAB agilizar 
la reparación del daño en la 
red de 4”, que descarga el 
bombeo del conjunto 

Delegados EAAB Pendiente. 
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residencial Buganvilia, 
atraviesa la calle 147 por la 
carrera 21. 
(presentado por IDU – II 
Sesión 2022) 

37 

Información sobre el contrato 
EAAB - intervención en la 
Calle 92 con Carrera 14-56, 
(presentado por IDU – II 
Sesión 2022) 

Delegados EAAB 

Se hizo visita y se 
verificó que no hay 
pendientes. Se solicita 
informe de visita para 
cerrar caso. 

38 

Caso del IDU, informado en el 
chat, sobre un daño en la 
ciclorruta de la Calle 26 con 
Carrera 68B, frente a El 
Tiempo; se está solicitando el 
apoyo a la EAAB; se informó 
que era un tema de Red 
Matriz. 
(presentado por UMV – II 
Sesión 2022) 

Delegados EAAB Pendiente. 

39 

La Planta de la Esmeralda de 
la UMV, localizada en el KM 3 
de la vía a Pasquilla, se 
solicita a la EAAB, el 
suministro de agua,. 
(presentado por UMV – II 
Sesión 2022) 

Delegados  EAAB Pendiente. 

40 

Caso IDU, de la calle 18 por 
carrera 9, verificar el 
hundimiento en esa Esquina, 
donde DELTEC, informó que 
no se hizo intervención 
alguna; debe revisarse si fue 
una intervención anterior y si 
se hace una visita, ya que se 
trata de redes eléctricas. 
(presentado por CODENSA – 
II Sesión 2022) 

Pablo Ponce de León CODENSA 

Pendiente. 
Pablo Ponce se 
compromete a escalar 
el caso al interior de 
CODENSA, en la zona 
respectiva. 

41 

Caso ETB, sobre poste que se 
había retirado en la calle 34 
Sur con Carrera 5, finalmente 
se hizo contacto con 
Alexander Mogollón para 
indagar porque se había 
quitado ese poste; apoyo en 
este tema. 
(presentado por CODENSA – 
II Sesión 2022) 

Carmen Rocío López ETB Pendiente. 

42 

Se había dado el contacto del 
Consorcio   Hidráulico, por lo 
que se envió vía correo, el 
presupuesto para el traslado 
de redes, pero no se sabe si 
ya se ejecutó.  
(presentado por CODENSA – 
II Sesión 2022) 

Wilson Porras EAAB Pendiente. 
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43 

Se está ejecutando el contrato 
IDU número 215 de 2020, en 
la carrera 9 con calle 112, se 
evidenció red de ETB 
expuesta, pero el IDU no se ha 
solicitado delegado. 
(presentado por ETB – II 
Sesión 2022) 
 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

44 

Se siguen recibiendo 
correspondencia para el 
correo del Ing. Cesar Quintero 
y otros funcionarios, lo cual 
genera inconvenientes al 
interior de ETB. 
(presentado por ETB – II 
Sesión 2022) 
 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

45 

Recibo de un oficio IDU, con 
direcciones de puentes 
vehiculares que el IDU 
mejorará el espacio público; 
en las visitas que se han 
hecho se ha encontrado 
infraestructura de CODENSA,  
(presentado por ETB – II 
Sesión 2022) 
 

Pablo Ponce de León CODENSA Pendiente. 

46 

La división de Alcantarillado 
EAAB que adelanta obras de 
alcantarillado y recuperación 
de la vía, en el barrio Canada-
Guira, sobre un poste de 
CODENSA, donde ya se hizo 
la solicitud a CODENSA y se 
respondió que se cobraba por 
el traslado del poste, pero no 
ha salido el recibo y sigue 
estancado el tema; la 
dirección es Calle 47 Sur 
número 3 B – 88 Este. 
(presentado por EAAB – II 
Sesión 2022) 
 

Pablo Ponce de León  CODENSA Pendiente. 

47 

Informa que ya se priorizaron 
los 4 puntos a intervenir y hoy 
se harán acciones en el sitio, 
por lo que está tarde se 
coordinarán las acciones para 
resolver este caso. 
(presentado por EAAB – II 
Sesión 2022) 

Mario Insuasty GAS NATURAL 
Pendiente. 
Estará atento para 
resolver los temas que 
se requieran 
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7.  TOMA DE DECISIONES:  

 
Las decisiones tomadas en la sesión de hoy, se relacionan a continuación: 
 
 
7.1 Incremento en el número de casos resueltos por parte de las entidades y/o empresas 

de Servicios Públicos participantes en el Comité Operativo de Obras de 
Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital. 

 
A partir de la articulación y concurso de las diferentes entidades y/o empresas de servicios 
públicos participantes en el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios 
Públicos del Distrito Capital; se lograron resolver tres (3) de los casos presentados en este 
espacio de coordinación interinstitucional, los números 3, 6 y 10; así mismo, se presentan 
avances en otros más, a la espera de verificación final. Por lo anterior, se mantiene el 
compromiso de hacer las gestiones para su solución definitiva. 
 
7.2 Aumento del nivel de coordinación entre entidades del Distrito, Empresas de 

Servicios Públicos y las Alcaldías Locales, para ejecución de obras de los Fondos 
de Desarrollo Local. 

 
A partir de la participación de las Alcaldías Locales dentro del Comité Operativo de Obras de 
Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital; se estable un mayor nivel de 
coordinación con las demás entidades distritales y/o empresas de servicios Públicos  
participantes, para la ejecución de obras por parte de los fondos de desarrollo Local, lo cual 
facilita el desarrollo de las mismas.  
 
 

 
Icono 

Inserte un icono que se 
asocie a la decisión 

tomada 

Decisión 

 

 
Incremento en el número de casos resueltos por parte de las entidades y/o 
empresas de Servicios Públicos participantes en el Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital. 

Síntesis: Se lograron resolver tres (3) de los casos presentados en este espacio de coordinación 
interinstitucional, los números 3, 6 y 10; así mismo, se presentan avances en otros más, a la espera de 
verificación final. Por lo anterior, se mantiene el compromiso de hacer las gestiones para su solución 
definitiva. 
 

 
 

 

 
 
Aumento del nivel de coordinación entre entidades del Distrito, Empresas de 
Servicios Públicos y las Alcaldías Locales, para ejecución de obras de los 
Fondos de Desarrollo Local. 
 
 

Síntesis: Se estable un mayor nivel de coordinación entre las Alcaldías Locales con las demás entidades 
distritales y/o empresas de servicios Públicos  participantes, para la ejecución de obras por parte de los 
fondos de desarrollo Local. 
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8. COMPROMISOS 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para su 
cumplimiento 

1 

Revisar compromisos 
anteriores para hacer 
seguimiento en siguiente 
reunión. 

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 10-Feb-22 

2 

Asistir a la siguiente sesión 
del Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de 
Servicios Públicos  

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 10-Feb-22 

 
 
 

9. CONCLUSIONES 

Concluye esta sesión 3, el Ing. Álvaro Reinoso del IDU, presidente del Comité, agradeciendo 
a todos la participación en el día de hoy, recordando la importancia de insistir con las áreas 
internas de cada una de las entidades distritales y/o empresas de servicios participantes en 
este comité, para resolver los casos en curso e irlos sacando, como se ha logrado el día de 
hoy, con el avance presentado.  

 
 
 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión:   Jueves 10 de Febrero de 2022 a las 8:30 am, 

vía Google Meet. 
 
 
En constancia se firman, 

 

              
ALVARO REINOSO GUERRA 

PRESIDENTE 
LUIS ALBERTO QUINTERO VEGA 

SECRETARIO 
 

 
 
 

Proyectó: Luis Alberto Quintero Vega - SDP 
Revisó: Álvaro Reinoso Guerra - IDU 

 
 
 
Anexo: Presentación casos UMV – Humberto Ramírez Gómez. 



TEMAS 3 FEB 2022 
COMITÉ OPERATIVO         



Carrera 69H entre  Calles 86 y 87 

12 de Enero. La EAAB y la ETB, realizan visita conjunta. Informan que sus estructuras
están bien. Requieren que la UMV haga el parcheo.

28 de Enero. La UMV visita e informa que para hacer el parcheo se requiere levantar “el
sumidero porque esta enterrado “



Av. Esperanza costado sur, entre  Av. Boyacá y Cra 72 C 

1. Excavaciones aisladas pero sin identificación del ejecutor. 

2. Paso indebido sobre separador . Peligro de accidentes.

3. Cámara sin tapa .



CL 127D ENTRE TV59B Y TV 60, (RETORNO DE LA AV 

SUBA ALREDEDOR DEL BULEVA NIZA)

Solicitud: visita conjunta con la EAAB. 




